

教育學術新聞揭載

新 聞

平成24年11月14日（水曜日）



ポートランド州立大ダネル・スティーブンス教授と(筆者左)

ファカルティ・ディのイベント、PODZ 日、アメリカ合衆国 ホテルで開催された。

今年は、例年にも増して世界各国から八〇〇名以上が、日本からも約一〇名が参加した。帝京大学高等教育開発センターからは、筆者と井上史子准教授が参加した。今年

ノートで学習する授業と、最新のIT機器（ビクセル）を活用して学習する授業を実験的に行なう」と、『P.A.D.「心の会わせ」』をしたものの、約四日間でわたくしワーカンショップセミナー、講義もこのテーマに因縁するものであった。とにかく、授業や学習形態に関するパラダイム転換に関する発表が多く、たとえば、

「Flipping the Classroom」は、授業の形態を変えることで、教室内で能動的学習を促すものである。中教審答申が八月一「十八歳あるならばハイツ」とあるのと並んで、この言葉がよく使われるようになった。講義形式は廃して、授業の形態をめぐるものが、これまでの授業から脱するものでは、授業の教室内授業を教室外学習に「方向転換」すれば、事前に準備学習を行なうなど、教室内での能動的学習を促すものである。

世界最大規模  
十ヶ国以上・シナリオ

# 米POD参加報告 共通テーマは“IT活用授業”

で注目されたのが「学修時間の確保」である。さらに、日本の大学生を比較して、日本の学生の学修時間の少なさが強調された。答申は、「学修時間を増やすなど」と注意を喚起するだけでは効果はないとして、教員の授業に対する工夫や改善

夫、改善が不斷に行われてい  
る実態も見逃せない。すな  
れば、講義内容を予め教室外で準備学  
習することによって、教室内で活  
性化でき、「深い学  
び」に繋がるところである。  
これまでの講義  
中心のパラダイムを「転  
換」することは容易なこと

善か否否である。併し、教員が教壇上に立つて、既存の知識を伝達するだけでは不十分である。」  
この「Student Engagement」を促進するため、学生の主体的学習を促進する授業実践に力を入れる。  
ある。(文責・帝京大学高等教育開発センター、土持ケリー法一教授)

を促している。学生が学習をしないのは、日本の大学でも同じである。アメリカの学生が多く学習しているわけではない。

とではなく、教員や生徒の学習に対する意欲改進が求められる。中教審「甲」、「甲改」、「甲修」へのパラダイム転換